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 日程第１１ 議案第５１号 令和４年度阿波市農業集落排水事業特別会計補正予算（第

１号）について 

 日程第１２ 議案第５２号 阿波市職員の育児休業等に関する条例の一部改正について 
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午前１０時００分 開議 

○議長（笠井一司君） 現在の出席議員は２０名で定足数に達しており、議会は成立しま

した。 

 直ちに本日の会議を開きます。 

 ご報告させていただきます。 

 ９月９日の一般質問で３番野口加代子さんの発言の中に一部不穏当と認められる部分が

ありましたので、会議録を調査の上、措置することといたします。 

 本日の日程は、お手元に配付いたしてあります日程表のとおりです。 

 これより本日の日程に入ります。 

～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第 １ 議案第４１号 令和３年度阿波市一般会計歳入歳出決算認定について 

  日程第 ２ 議案第４２号 令和３年度阿波市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認 

               定について 

  日程第 ３ 議案第４３号 令和３年度阿波市介護保険特別会計歳入歳出決算認定に 

               ついて 

  日程第 ４ 議案第４４号 令和３年度阿波市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算 

               認定について 

  日程第 ５ 議案第４５号 令和３年度阿波市住宅新築資金等貸付事業特別会計歳入 

               歳出決算認定について 

  日程第 ６ 議案第４６号 令和３年度阿波市農業集落排水事業特別会計歳入歳出決 

               算認定について 

  日程第 ７ 議案第４７号 令和３年度阿波市御所財産区特別会計歳入歳出決算認定 

               について 

  日程第 ８ 議案第４８号 令和３年度阿波市水道事業会計決算認定について 

  日程第 ９ 議案第４９号 令和４年度阿波市一般会計補正予算（第５号）について 

  日程第１０ 議案第５０号 令和４年度阿波市介護保険特別会計補正予算（第１号） 

               について 

  日程第１１ 議案第５１号 令和４年度阿波市農業集落排水事業特別会計補正予算 

               （第１号）について 

  日程第１２ 議案第５２号 阿波市職員の育児休業等に関する条例の一部改正につい 
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               て 

  日程第１３ 議案第５３号 阿波市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償 

               に関する条例の一部改正について 

  日程第１４ 議案第５４号 阿波市行政手続における特定の個人を識別するための番 

               号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び特 

               定個人情報の提供に関する条例の一部改正について 

  日程第１５ 議案第５５号 阿波市工場立地法地域準則条例の一部改正について 

  日程第１６ 請願第 ２号 国営かんがい排水事業「吉野川北岸二期地区」の早期整 

               備に関する請願 

○議長（笠井一司君） 日程第１、議案第４１号令和３年度阿波市一般会計歳入歳出決算

認定についてから日程第１６、請願第２号国営かんがい排水事業「吉野川北岸二期地区」

の早期整備に関する請願までの計１６件を一括議題といたします。 

 以上の案件につきましては、各常任委員会、決算審査特別委員会に付託してありますの

で各委員長の報告を求めます。 

 まず初めに、総務常任委員会委員長の報告を求めます。 

 総務常任委員会委員長武澤豪君。 

○総務常任委員長（武澤 豪君） 総務常任委員会の審査結果と経過についてご報告申し

上げます。 

 本委員会は、去る９月１４日、委員７名が出席して会議を開き、付託されました議案第

４２号令和３年度阿波市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について、議案第４４号

令和３年度阿波市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算認定について、議案第４５号令和

３年度阿波市住宅新築資金等貸付事業特別会計歳入歳出決算認定について、議案第４７号

令和３年度阿波市御所財産区特別会計歳入歳出決算認定について、議案第４９号令和４年

度阿波市一般会計補正予算（第５号）についての所管部分、議案第５２号阿波市職員の育

児休業等に関する条例の一部改正について、議案第５３号阿波市特別職の職員で非常勤の

ものの報酬及び費用弁償に関する条例の一部改正についての市長提出議案７件について、

理事者から詳細な説明を求め、慎重に審査を行いました。 

 その結果、付託された議案は全て原案のとおり認定及び可決すべきものと決定しまし

た。 

 以下、審査の過程でありました質疑の内容の主なものについて、簡単にご報告申し上げ
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ます。 

 議案第４２号令和３年度阿波市国民健康保険特別会計歳入歳出決算認定について、委員

から、国保税現年課税分の収納率及び収納率向上に向けての取組について質疑がありまし

た。理事者からは、収納率は令和元年度９４．４％、令和２年度９５．２％、令和３年度

９５．８％で毎年上がっている。収納率向上に向けての取組は文書や電話による催告、管

理職による一斉徴収、滞納者の実態に沿った納税相談の実施、それでも納付されない方に

ついては財産調査等を行い、差押え等の滞納処分を執行する等、収納率向上対策に積極的

に取り組んでいるとの答弁がありました。 

 議案第４９号令和４年度阿波市一般会計補正予算（第５号）の所管部分について、企画

総務部関係で、委員から、財産管理費、設計監理委託料１６０万円の内容について質疑が

ありました。理事者からは、阿波地域交流センター駐車場の利用拡大が見込まれるため、

既に市有地として購入している隣接する敷地を４８台分の駐車場として整備を図るもので

あるとの答弁がありました。 

 議案第５３号阿波市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例の一

部改正について、委員から、消防団員の年額報酬一部改正の根拠について、また消防団員

数の推移等について質疑がありました。理事者からは、令和３年に示された総務省消防庁

長官通知による消防団員の処遇改善に伴い、消防団員の年額報酬を国の基準に合わせるた

めの改正であり、消防団員７区分のうち国の基準を下回っている４区分について増額する

ものである。消防団員数については条例定数５６４人に対して令和２年４月１日で５４８

人、９７．１６％、令和３年４月１日で５４０人、９５．７４％、令和４年４月１日で５

４６人、９６．８１％であり、この充足率は県下でもトップクラスであるとの答弁があり

ました。 

 以上、総務常任委員会の審査結果と経過の報告とさせていただきます。 

○議長（笠井一司君） 報告が終わりました。 

 ただいまから委員長報告についての質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（笠井一司君） 質疑なしと認めます。 

 これで総務常任委員会委員長の報告に対する質疑を終結します。 

 次に、文教厚生常任委員会委員長の報告を求めます。 
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 文教厚生常任委員会委員長藤本功男君。 

○文教厚生常任委員長（藤本功男君） 文教厚生常任委員会の審査の結果と経過について

ご報告申し上げます。 

 当委員会は、去る９月１５日、委員６名が出席して会議を開き、付託されました議案第

４３号令和３年度阿波市介護保険特別会計歳入歳出決算認定について、議案第４９号令和

４年度阿波市一般会計補正予算（第５号）についての所管部分、議案第５０号令和４年度

阿波市介護保険特別会計補正予算（第１号）について、議案第５４号阿波市行政手続にお

ける特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律に基づく個人番号の利用及び

特定個人情報の提供に関する条例の一部改正についての市長提出議案４件について、理事

者から詳細な説明を求め、慎重に審査を行いました。 

 その結果、付託された議案は全て原案のとおり認定及び可決すべきものと決定いたしま

す。 

 以下、審査の過程でありました質疑内容の主なものについて、簡単にご報告申し上げま

す。 

 議案第４９号令和４年度阿波市一般会計補正予算（第５号）についての所管部分に関し

て、健康福祉部関係では、委員から、阿波市立認定こども園の給食運営における市内事業

者からの食材調達について優先交渉権者となった株式会社メフォスの選定基準はと質疑が

ありました。理事者からは、外部委員を含む選定委員会により書類審査、プレゼンテーシ

ョンを行い、提案書の内容が評価され決定したとの答弁がありました。 

 教育委員会関係では、委員から、コロナ対策として各小・中学校に９０万円ずつ学校管

理費の予算が組まれているが内訳は各学校に委任されているのか、また生徒数等に関わら

ず一律９０万円である理由はと質疑がありました。理事者からは、国の事業であり、感染

症対策事業実施要領の中で各学校上限は９０万円と定められており補助率は２分の１、４

５万円が国の負担となる。対象は学校の感染症対策及び感染症対策における子どもの学習

保障に必要な経費で、各学校で必要な消耗品、備品、役務費を上げてもらい計上している

との答弁がありました。 

 市民部関係では、理事者から、市営墓地修繕のための修繕費１００万円、塵芥処理費と

して市のごみ袋追加購入分２３０万円、阿波リサイクルセンター作業所の囲いフェンス等

の修繕費１５０万円を計上していると説明がありました。 

 次に、議案第５０号令和４年度阿波市介護保険特別会計補正予算（第１号）についてに
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関して、理事者から、既定の歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ７，７４０万円を追

加するもので、主に保険給付費の増加や評価指標の変更による予算の追加補正となってい

ると説明がありました。 

 次に、議案第５４号阿波市行政手続における特定の個人を識別するための番号の利用等

に関する法律に基づく個人番号の利用及び特定個人情報の提供に関する条例の一部改正に

ついてに関して、理事者から、生活に困窮する外国人に対し、マイナンバーを活用したオ

ンラインによる情報連携を行うため、条例の一部を改正するものであるとの説明がありま

した。 

 以上、文教厚生常任委員会の審査の結果と経過の報告とさせていただきます。 

○議長（笠井一司君） 報告が終わりました。 

 ただいまから委員長報告についての質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（笠井一司君） 質疑なしと認めます。 

 これで文教厚生常任委員会委員長の報告に対する質疑を終結します。 

 次に、産業建設常任委員会委員長の報告を求めます。 

 産業建設常任委員会委員長阿部雅志君。 

○産業建設常任委員長（阿部雅志君） 産業建設常任委員会の審査結果と経過についてご

報告申し上げます。 

 当委員会は、去る９月１６日、委員６名が出席し会議を開き、付託されました議案第４

６号令和３年度阿波市農業集落排水事業特別会計歳入歳出決算認定について、議案第４８

号令和３年度阿波市水道事業会計決算認定について、議案第４９号令和４年度阿波市一般

会計補正予算（第５号）について所管部分、議案第５１号令和４年度阿波市農業集落排水

事業特別会計補正予算（第１号）について、議案第５５号阿波市工場立地法地域準則条例

の一部改正について、請願第２号国営かんがい排水事業「吉野川北岸二期地区」の早期整

備に関する請願の市長提出議案５件及び請願１件について、理事者から詳細な説明を求

め、慎重に審査を行いました。 

 その結果、付託された議案は全て原案のとおり認定及び可決、採択すべきものと決定を

いたしました。 

 以下、審査の過程でありました質疑の内容の主なものについて、簡単にご報告申し上げ
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ます。 

 議案第４８号令和３年度阿波市水道事業会計決算認定についてに関して、委員から、本

市の供給単価１トン当たり１２６．６２円、給水原価１トン当たり１１２．９７円につい

て、徳島県内の市町村と比べどれぐらいの順位にあるか質疑がありました。理事者から

は、給水原価とは１トン当たりの水をつくるのにかかる費用を表しており、供給単価が給

水原価を上回っていると供給収益を得ていることになる、本市の順位は令和２年度末のデ

ータでは徳島県内で６番目であり徳島県の平均を上回っているとの答弁がありました。 

 議案第４９号令和４年度阿波市一般会計補正予算（第５号）についての所管部分に関し

て、産業経済部及び農業委員会関係では、委員から、団体営土地改良事業負担金の鈴川揚

水機場地区の整備工事の内容について質疑がありました。理事者からは、整備工事の内容

については真空ポンプ及び渦巻ポンプ、電気設備の更新と答弁がありました。また、委員

から、農業者年金の被保険者数、受給者数と最近の増減の傾向について質疑がありまし

た。理事者からは、令和４年３月末で被保険者数は３１名、年金受給者数は２７０名とな

っている、最近の傾向として被保険者が受給者へ移行している状況であり被保険者は減少

傾向にある。また新規加入については農業委員等が新規就農者等に加入推進を行っている

が加入いただけない状況にあると答弁がありました。また、委員から、林道仁賀木線の工

事内容について質疑がありました。理事者からは、林道仁賀木線の起点側から約２５０メ

ートルのところで山側ののり面が崩れており落石等があるため、擁壁を建て、その上に落

石防止柵を設置する工事を行うと答弁がありました。 

 建設部関係では、委員から、姥ヶ谷川護岸改修工事についてしゅんせつも伴うのか、ま

た準用河川のしゅんせつの進捗状況について質疑がありました。理事者からは、今回は護

岸改修工事に入る前にしゅんせつの必要があれば別途行うこととしている、また準用河川

のしゅんせつの進捗状況については国の緊急浚渫推進事業債を活用しながら計画的に進め

ていると答弁がありました。 

 議案第５５号阿波市工場立地法地域準則条例の一部改正についてに関して、委員から、

阿波市工場立地法地域準則条例の緑地率について質疑がありました。理事者からは、工場

立地法では特定工場周辺の地域の生活環境保持のため、緑地面積の割合が２０％以上、緑

地を含む環境施設の割合が２５％以上と定められている。本市では自然的、社会的条件か

ら判断して支障のない地域においては緑地率の低減を行っており、緑地面積の割合を２

０％より１０％へ、緑地を含む環境施設の割合を２５％より１５％に低減を行っていると
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の答弁がありました。 

 以上、産業建設常任委員会の審査結果と経過の報告とさせていただきます。 

 それでは、発議第１号国営かんがい排水事業……。 

○議長（笠井一司君） 小休いたします。 

午前１０時２２分 休憩 

午前１０時２２分 再開 

○議長（笠井一司君） 再開いたします。 

 ただいま産業建設常任委員会の報告が終わりました。 

 ただいまから委員長報告についての質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（笠井一司君） 質疑なしと認めます。 

 これで産業建設常任委員会委員長の報告に対する質疑を終結します。 

 次に、決算審査特別委員会委員長の報告を求めます。 

 決算審査特別委員会委員長吉田稔君。 

○決算審査特別委員長（吉田 稔君） 決算審査特別委員会の審査結果と経過についてご

報告申し上げます。 

 本委員会は、去る９月１３日、委員８名が出席して部局ごとに会議を開き、付託されま

した議案第４１号令和３年度阿波市一般会計歳入歳出決算認定について理事者から詳細な

説明を求め、慎重に審査を行いました。 

 その結果、本案を原案のとおり認定すべきものと決定いたしました。 

 以下、審査の過程でありました質疑の内容の主なものについて、簡単にご報告申し上げ

ます。 

 まず、企画総務部の審査において、委員から、物産コーナー運営委託料２２１万３，２

００円の経営内容について質疑がありました。理事者からは、阿波地域交流センターにあ

る物産コーナーの経営内容について、令和３年度では売上高が３９３万３，５６４円で１

３万４，１３４円の黒字となっているとの答弁がありました。また、委員から、移住定住

支援業務委託料３４８万１，５００円及び移住交流支援事業補助金１３６万５，０００円

について、相談件数と移住者数はどのようになっているか質疑がありました。理事者から

は、阿波市観光協会に委託している移住定住支援業務委託料及び移住交流支援事業補助金
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については主に移住相談や移住お試し物件土成の家の管理運営を行っている、阿波市観光

協会で受け付けた移住相談は７３件で、移住が実現したのは８件となっている、市役所へ

の相談件数は６６件あり、合わせて１３９件の相談、市全体で８７名の方が移住してきて

いるとの答弁がありました。 

 次に、市民部の審査において、委員から、戸籍住民基本台帳手数料について本庁や支

所、コンビニ、広域、時間外での交付件数等はどのようになっているか質疑がありまし

た。理事者からは、戸籍住民基本台帳手数料収入等について歳計外を含み、市民課では１

万９，２５３件、８６１万９，２５０円、阿波支所では５，７６９件、２２４万２，６５

０円、土成支所では３，５４９件、１３３万９，１００円、吉野支所では５，６５１件、

２１６万９００円となっており、合計で１，４３６万１，９００円となっている。コンビ

ニでの収入は３６万９，９００円となっており、広域交付する住民票についてはその自治

体の収入となるため、本市では把握ができない状況となっている。また市民課の時間外で

の交付については電話予約により行っており、住民票及び印鑑証明の写しの交付が１５件

あった。住民票及び印鑑証明の写しについてはコンビニにおいてマイナンバーカードを利

用した交付が可能なためコンビニ交付を勧めているとの答弁がありました。 

 次に、教育委員会の審査において、委員から、歴史館・資料館費４６９万３２８円の詳

細について質疑がありました。理事者からは、主な支出は光熱水費や施設管理委託料とな

っており、施設管理はシルバー人材センターへ委託している。２か所の歴史民俗資料館は

入館無料となっており、昨年度の来館者数は市場歴史民俗資料館で２００人、土成歴史民

俗資料館で２１３人であった。また事前に連絡があった場合は担当職員が資料館へ出向き

説明するようになっており、昨年度は４回の利用があったとの答弁がありました。 

 次に、健康福祉部の審査において、委員から、家計改善支援業務委託料５００万円及び

学習支援業務委託料５２０万円の詳細について質疑がありました。理事者からは、家計改

善支援業務委託料について、生活困窮自立支援制度の中の事業として主に多重債務やロー

ンで家計が苦しい、計画的な返済が難しい等のお金や家計に関する相談に応じ、長期的に

安定するよう一人一人の悩みに応じた解決策を一緒に考えるという事業となっている、ま

た学習支援業務委託料については、経済的な理由等により学習の機会が損なわれないよう

将来への自立に向けての相談や学習への不安がないように無料の学習支援教室を開催して

おり、両事業とも社会福祉協議会へ委託しているとの答弁がありました。 

 次に、産業経済部、農業委員会の審査において、委員から、徳島東部地域ＤＭＯ事業負
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担金２２４万円について、毎年負担金を支払っているがどのような活動をしているのか質

疑がありました。理事者からは、令和２年度はＳＮＳ等によるコロナ禍における旅行市場

への影響状況の調査や短距離旅行としてマイクロツーリズム推進事業の実施等、可能な範

囲で様々な観光振興への取組を行った。令和３年度にはウイズコロナ時代における観光事

業として新たな旅行スタイルに対応したテーマ性の強い体験型の旅行であるニューツーリ

ズムの推進に力を注いでおり、情報発信やお試しツアーの実施、旅行会社へのプロモーシ

ョンの本格化等の取組を行っている。今年度も引き続き徳島東部地域ＤＭＯと連携強化を

図りながら本市の観光振興に取り組んでいきたいと考えているとの答弁がありました。ま

た、委員から、多面的機能支払交付金事業費のうち返還金５８万８，７４７円について質

疑がありました。理事者からは、返還金については、多面的機能の活動範囲に含まれてい

る対象農地が耕作放棄地になり改善されない場合や農地以外に転用された場合など、農地

として耕作できない状態になったとき、対象農地に交付された交付金を返還することにな

るとの答弁がありました。 

 最後に、建設部、水道部の審査において、委員から、老朽危険空き家除却支援事業補助

金６３５万１，０００円の詳細について質疑がありました。理事者からは、老朽危険空き

家除却支援事業補助金の交付要件は、地震等の災害時、倒壊により敷地に接している道路

を塞ぎ、避難等に支障を来すおそれがある空き家について本市が現地調査を行い、とくし

ま地方創生空き家判定マニュアルにおいて２００点満点中１００点以上の点数である場合

に老朽危険空き家の除却工事に係る費用の３分の２、上限額６０万円を予算の範囲で補助

することになっている。令和３年度の実績は１１件となっているとの答弁がありました。 

 以上、決算審査特別委員会の審査結果と経過の報告とさせていただきます。 

○議長（笠井一司君） 報告が終わりました。 

 ただいまから委員長報告についての質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（笠井一司君） 質疑なしと認めます。 

 これで決算審査特別委員会委員長の報告に対する質疑を終結いたします。 

 以上で各常任委員会、決算審査特別委員会委員長の報告を終わります。 

 これより討論に入ります。 

 討論の通告がありませんので、討論を終結いたします。 
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 これより採決いたします。 

 議案第４１号令和３年度阿波市一般会計歳入歳出決算認定についてから議案第４８号令

和３年度阿波市水道事業会計決算認定についてまでの計８件を一括採決いたします。 

 各委員長の報告は認定です。 

 各委員長の報告のとおり認定することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（笠井一司君） ご異議なしと認めます。よって、議案第４１号から議案第４８号

までの計８件は原案のとおり認定されました。 

 次に、議案第４９号令和４年度阿波市一般会計補正予算（第５号）についてから議案第

５１号令和４年度阿波市農業集落排水事業特別会計補正予算（第１号）についてまでの計

３件を一括採決いたします。 

 各委員長の報告は可決です。 

 各委員長の報告のとおり決定することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（笠井一司君） ご異議なしと認めます。よって、議案第４９号から議案第５１号

までの計３件は原案のとおり可決されました。 

 次に、議案第５２号阿波市職員の育児休業等に関する条例の一部改正についてから議案

第５５号阿波市工場立地法地域準則条例の一部改正についてまでの計４件を一括採決いた

します。 

 各委員長の報告は可決です。 

 各委員長の報告のとおり決定することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（笠井一司君） ご異議なしと認めます。よって、議案第５２号から議案第５５号

までの計４件は原案のとおり可決されました。 

 次に、請願第２号国営かんがい排水事業「吉野川北岸二期地区」の早期整備に関する請

願を採決いたします。 

 この採決は起立によって行います。 

 この請願に対する委員長の報告は採択です。 

 請願第２号を採択することに賛成の方はご起立願います。 

〔賛成者起立〕 
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○議長（笠井一司君） 起立多数です。よって、請願第２号は採択することに決定しまし

た。 

 着席ください。 

～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第１７ 諮問第３号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて 

○議長（笠井一司君） 次に、日程第１７、諮問第３号…… 

（「議長、小休をお願いします。吉田議員が委員長報告をされ

たときにマスクを外されとったので消毒しなくて大丈夫です

か」と呼ぶ者あり） 

 しばらく小休いたします。 

午前１０時３７分 休憩 

午前１０時３９分 再開 

○議長（笠井一司君） 再開いたします。 

 次に、日程第１７、諮問第３号人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについてを

議題といたします。 

 理事者の説明を求めます。 

 藤井市長。 

○市長（藤井正助君） 本日追加提案いたしております議案について、提案理由の説明を

申し上げます。 

 追加提案としてお願いいたします議案は、人事案件１件でございます。 

 諮問第３号人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについては、現阿波市人権擁護

委員の久米康博氏が令和４年１２月３１日をもって任期満了となりますが、引き続き人権

擁護委員として推薦したいので、人権擁護委員法第６条第３項の規定により、議会の意見

を求めるものでございます。 

 住所につきましては阿波市阿波町南整理１７３番地１、氏名は久米康博、生年月日は昭

和３３年２月１３日生まれでございます。任期は、令和５年１月１日から令和７年１２月

３１日までの３年間でございます。久米氏は人格識見ともに高く、広く社会の実情に通

じ、人権擁護についてご理解があるため、人権擁護委員として適任者であると考えますの

で、議会のご意見をいただきますようよろしくお願いを申し上げます。 

 以上、提案理由の説明を申し上げましたが、議員各位におかれましては十分審議の上、
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ご賛同いただきますようお願いを申し上げまして提案理由の説明とさせていただきます。

よろしくお願いいたします。 

○議長（笠井一司君） 説明が終わりました。 

 これより諮問第３号人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについての質疑に入り

ます。 

 質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（笠井一司君） 質疑なしと認め、質疑を終結します。 

 諮問第３号については、会議規則第３７条第３項の規定により、委員会の付託を省略い

たしたいと思いますが、これにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（笠井一司君） ご異議なしと認めます。よって、諮問第３号は委員会の付託を省

略することに決定いたしました。 

 これより討論に入ります。 

 討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（笠井一司君） 討論なしと認め、討論を終結いたします。 

 これより採決いたします。 

 諮問第３号人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについてを原案のとおり適任と

して答申したいと思いますが、ご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（笠井一司君） ご異議なしと認めます。よって、諮問第３号は原案のとおり適任

として答申することに決定いたしました。 

～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第１８ 発委第１号 国営かんがい排水事業「吉野川北岸二期地区」の早期整備 

              を求める意見書について 

○議長（笠井一司君） 次に、日程第１８、発委第１号国営かんがい排水事業「吉野川北

岸二期地区」の早期整備を求める意見書についてを議題といたします。 

 提出者の趣旨説明を求めます。 

 １８番阿部雅志君。 
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○１８番（阿部雅志君） 先ほどは失礼いたしました。 

 それでは、発委第１号国営かんがい排水事業「吉野川北岸二期地区」の早期整備を求め

る意見書について趣旨説明をさせていただきます。 

 なお、意見書を読み上げまして説明とさせていただきます。 

 国営かんがい排水事業「吉野川北岸二期地区」の早期整備を求める意見書案でございま

す。 

 吉野川北岸地区は過去から降雨量が少ないことに加え、地形的な要因により農業用水の

水源である吉野川からの自然取水が大部分の地域で困難であったことから、国営かんがい

排水事業が昭和４６年度に着手され、平成元年度に吉野川北岸用水が完成いたしました。

このことにより、水稲はもとより野菜、果樹栽培などの多様な営農が可能になり、現在で

は京阪神市場の生鮮食料供給地として大きな役割を担っています。一方、吉野川北岸用水

の施設は建設後３０年以上が経過しており、老朽化に伴う機能低下、切迫する南海トラフ

巨大地震や讃岐山脈に沿って延びる中央構造線活断層帯を震源とする直下型地震による災

害リスクへの対応など、施設面の課題が顕在化しています。加えて、近年の営農形態の変

化に伴う用水需要の変化により隔日給水や時間給水を余儀なくされるとともに、気候変動

による渇水リスクの増大が懸念されています。こうした中、国営かんがい排水事業吉野川

北岸二期地区が令和２年度に着手され、用水需要の変化に対応するとともに施設の機能保

全、耐震化に向けた整備が進められております。吉野川北岸地区のさらなる農業競争力の

強化、収益性の向上及び持続的発展に向け、農業用水の安定供給は不可欠であり、それを

実現する国営かんがい排水事業「吉野川北岸二期地区」は、農業を基幹産業とする本市に

とって極めて重要な事業であります。よって、国においては次の事項について特段の措置

が講じられるよう強く要請します。 

 １、本市の農業生産向上を図るため、国営かんがい排水事業「吉野川北岸二期地区」に

ついては早期整備を図ること。 

 ２、農業用水の安定供給を担う金清調整池などの重要な施設については、早期に着工す

ること。 

 ３、施設整備に当たってはその重要性や安全性を地域住民に対し丁寧に説明すること。 

 以上、地方自治法第９９条の規定により意見書を提出します。 

 令和４年９月２２日、徳島県阿波市議会。 

 提出先でございますが、財務大臣鈴木俊一殿、農林水産大臣野村哲郎殿、中国四国農政
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局長山本徹弥殿。 

 以上でございます。議員各位の賛同を賜りますようお願いを申し上げまして、説明とさ

せていただきます。 

○議長（笠井一司君） 説明が終わりました。 

 これより発委第１号国営かんがい排水事業「吉野川北岸二期地区」の早期整備を求める

意見書についての質疑に入ります。 

 質疑はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（笠井一司君） 質疑なしと認めます。 

 これで発委第１号に対する質疑を終結いたします。 

 これより討論に入ります。 

 討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（笠井一司君） 討論なしと認め、討論を終結いたします。 

 発委第１号国営かんがい排水事業「吉野川北岸二期地区」の早期整備を求める意見書に

ついてを採決いたします。 

 本案を原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（笠井一司君） ご異議なしと認めます。よって、発委第１号は原案のとおり可決

されました。 

～～～～～～～～～～～～～～～ 

  日程第１９ 常任委員会及び議会運営委員会の閉会中の継続調査について 

○議長（笠井一司君） 次に、日程第１９、常任委員会及び議会運営委員会の閉会中の継

続調査についてを議題といたします。 

 お手元に配付いたしました申出書のとおり、各委員長から閉会中の継続調査の申出があ

りました。 

 お諮りいたします。 

 各委員長の申出のとおり、閉会中の継続調査とすることにご異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（笠井一司君） ご異議なしと認めます。よって、各委員長から申出のとおり、閉
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会中の継続調査とすることに決定いたします。 

 これで本日の日程は全部終了いたしました。 

 閉会に当たり、市長からご挨拶がございます。 

 藤井市長。 

○市長（藤井正助君） 令和４年第３回阿波市議会定例会の閉会に当たり、一言ご挨拶を

申し上げます。 

 初めに、台風１４号についてご報告を申し上げます。 

 大型で非常に強い台風１４号が今月１８日から九州地方を縦断した後、勢力を維持した

まま徳島県を暴風域に巻き込みながら西日本を通過し、各地に大きな被害をもたらしまし

た。この台風につきましては過去に例がない危険な台風との情報もあり、本市では避難行

動に時間を要する方に対しまして１８日には高齢者等避難情報を発令し避難を呼びかける

など、早め早めの対策を講じました。また、大雨警報や暴風警報が相次いで発表されたこ

とから、１９日に水防本部員会議及び現地対策本部を設置し、消防団をはじめ、関係機関

との連携を図りながら道路の応急復旧や樋門、排水機場の操作など、災害防止対策に努め

たところでございます。現段階では人的被害の情報はないものの、農産物の被害について

一部情報がございまして非常に懸念しているところでございます。今後におきましても、

市民の皆様の安全・安心を守るため、防災力の強化に努めるとともに水害防止に向けてよ

り一層の対策強化に取り組んでまいります。 

 次に、市政の重要課題等についてご報告を申し上げます。 

 最初に、新型コロナウイルス感染症についてでございます。 

 まずは、市民の皆様には日頃から新型コロナウイルス感染症の予防対策にご理解、ご協

力をいただき誠にありがとうございます。また、市民の皆様の命を守るため、今も最前線

でご努力をいただいております医療関係者の皆様をはじめ、介護・福祉施設等に従事され

ている皆様に心から敬意と感謝を申し上げます。 

 さて、新型コロナウイルス感染症はオミクロン株ＢＡ．５への置き換わりが進み、依然

として多くの新規感染者が確認されており大変厳しい状況が続いております。こうした

中、従来を上回る重症化予防や感染予防効果が期待されるオミクロン株対応ワクチンの接

種について、２回目接種を終えた１２歳以上の全ての方を対象とし、今月半ば過ぎから新

たなワクチンを順次配送するとの方針が国から示されたところでございます。本市では阿

波市医師会をはじめとする関係機関との連携により万全な接種体制を維持し、来月３日か
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ら順次新たなワクチンによる接種を開始できるよう準備を進めているところでございま

す。今後におきましても、引き続き感染状況やワクチン接種について迅速かつ正確な情報

収集や提供に努めるとともに、市民の皆様の健康と暮らし、そしてなりわいを守るため、

しっかりと取り組んでまいります。なお、市民の皆様におかれましては感染拡大の防止を

図るため、引き続きマスクの着用や手指消毒、定期的な換気など、基本的な感染予防対策

の徹底をお願いいたします。 

 次に、本市、板野町、上板町の３市町で進めております中央広域環境施設組合新ごみ処

理施設の建設についてでございます。 

 新ごみ処理施設の建設につきましては、現在周辺地域の皆様と誠心誠意協議を重ねてい

るところでございます。施設の必要性については一定のご理解をいただき、建設に向けた

協議としては最終段階にあると認識しており、近々にも全ての周辺自治会の皆様からご同

意をいただけるものと考えております。こうしたことから、来月上旬をめどに新ごみ処理

施設の整備及び運営に係る事業者の募集を開始してまいります。新ごみ処理施設は市民の

皆様一人一人の生活に密接に関わってくる大変重要な施設であることから、周辺地域の皆

様のご理解とご協力の下、令和７年８月の稼働開始に向け着実に進めてまいります。 

 次に、（仮称）阿波スマートインターチェンジ設置事業についてでございます。 

 本事業は地権者の皆様のご理解とご協力が得られ、今年６月に全ての用地取得契約が完

了したことから、西日本高速道路株式会社四国支社様においてはインターチェンジ本体工

事に係る事業者を募集する入札手続が開始されており、本年１１月中旬には施工事業者が

決定され、市場町時代からの悲願でありました（仮称）阿波スマートインターチェンジの

設置工事がいよいよ本格的に開始されることになります。加えて、本市においてはインタ

ーチェンジ本体工事と関連したアクセス道路や生活環境の改善を図るため、周辺道路の改

良工事に係る入札手続を進めているところでございまして、来月には着工できる見込みで

ございます。（仮称）阿波スマートインターチェンジの設置は地域活性化に資する様々な

効果をもたらし地方創生の起爆剤となることから、引き続き地元の皆様や関係機関と緊密

な連携を図り、スピード感を持って取り組んでまいります。 

 次に、順次行政報告を申し上げます。 

 今月１日、防災の日に合わせ、三好市の西部健康防災公園を会場といたしまして徳島県

総合防災訓練が開催されました。訓練では自衛隊、消防、警察など、県内外１６１の機関

から約１，０００人の方が参加され、中央構造線活断層を震源とするマグニチュード９、
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最大震度７の直下型地震が発生したとの想定により、「誰一人、取り残さない支援体制の

構築に向けて」をテーマといたしまして、様々な手段による情報収集や救助、救出、また

救護所を設け、医療チームとの連携訓練や災害拠点病院への搬送訓練などが実施されまし

た。本市といたしましては、この訓練を通して防災・減災対策や地域防災力の重要性を再

認識したところでございまして、引き続き安全・安心なまちづくりの実現に向けしっかり

と取り組んでまいります。 

 次に、新型コロナウイルス感染症の影響が長期化する中で、肥料や燃油、また農業資材

等の価格高騰により厳しい経営環境に直面する農業者の皆様を応援するため、農業者の皆

様に５万円、農業法人に１０万円の給付金を支給する総事業費約１億３，０００万円の阿

波市がんばる農業者応援給付金につきましては、今月１日から１０月３１日までを申請期

間とし、現在受付を行っているところでございます。農業者の皆様には事業活動の維持発

展に向け、給付金をご活用くださいますようお願いいたします。 

 次に、今月７日、徳島市の徳島グランヴィリオホテルにおきまして徳島ＳＤＧｓプラッ

トフォームの設立式が開催され、徳島県市長会の副会長として参加いたしました。設立式

におきましてはＳＤＧｓの理念のもと、県民、企業、団体、学校、自治体など様々な利害

関係者が連携し、徳島県を挙げて持続可能な社会の実現に向け行動していくことが宣言さ

れたところでございまして、本市においてもあらゆる主体との連携により持続可能な社会

の実現に向け取り組んでまいります。 

 次に、市有地を活用した宅地分譲についてでございます。 

 本市では定住人口の促進を図るため、これまで準備を進めてまいりました宅地分譲につ

いて来月１２日より購入者の募集を開始いたします。場所は阿波市土成町の北二条住宅跡

地で、区画数は５区画を予定しております。まずは、「子育てするなら阿波市」の考えの

もと、４０歳以下の方を対象に先行して募集を行い、若者世代の定住や移住促進につなげ

てまいりたいと考えております。阿波市での定住、阿波市への移住を検討してる方は、ぜ

ひご購入いただきますようお願いいたします。 

 次に、令和５年阿波市二十歳のつどいについてでございます。 

 本年４月１日から民法の改正により成年年齢が１８歳に引き下げられておりますが、本

市では成人式を二十歳のつどいと改め、これまでどおり二十歳の方を対象といたしまして

来年１月２日、交流防災拠点施設アエルワにおいて感染予防対策の徹底のもと、開催する

ことといたしました。今後は、参加者が中心となる実行委員会において協議を重ねなが
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ら、思い出深い式典となるよう準備を進めてまいります。 

 次に、阿波シティマラソン大会についてでございます。 

 本大会は新型コロナウイルス感染症の影響によりまして令和２年から３大会にわたりま

して中止を余儀なくされてまいりましたが、ウイズコロナ時代を見据え、新たな段階とし

て感染防止対策を徹底した大会運営によりまして、来年３月５日、第１８回阿波シティマ

ラソン大会を開催することといたしました。ゲストランナーにはシドニーオリンピックや

陸上の世界選手権で活躍された徳島県出身の市橋有里さんをはじめ、地元大塚製薬株式会

社や富士通株式会社の陸上競技部の皆さんをお迎えし、開催する予定としております。今

後は、阿波市らしいおもてなしができる大会となるよう、開催に向け準備を進めてまいり

ます。 

 現在、国はコロナ禍において、特に家計への影響が大きい低所得世帯を支援する物価高

騰対策や自治体の判断で活用できる地方創生臨時交付金の拡充、また来月には経済情勢の

変化に切れ目なく対応するため総合経済対策を打ち出す方針を示しており、本市といたし

ましては常にアンテナを高くし情報収集に努めるとともに、国の動向に即応し、市民の皆

様に迅速に具体的な支援が届けられるよう機動的に対応してまいります。 

 さて、今議会は８月２９日に開会して以来、本日まで２５日間にわたりまして慎重なご

審議を賜り、提出いたしました各議案等につきましては全て原案どおりご賛同いただき、

誠にありがとうございました。本定例会において賜りましたご意見、ご提言につきまして

は十分に検討を行い、今後の市政運営に反映してまいりたいと考えております。 

 厳しかった残暑も幾分和らぎ、過ごしやすい季節となってまいりました。議員各位にお

かれましては健康には十分ご留意をいただきまして、引き続き市勢発展のためご活躍いた

だきますようお願いを申し上げまして、閉会に当たりましてのご挨拶とさせていただきま

す。大変お世話になりました。ありがとうございました。 

○議長（笠井一司君） これで本日の会議を閉じます。 

 令和４年第３回阿波市議会定例会を閉会いたします。 

午前１１時０３分 閉会 
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 上記のとおり会議の経過を記載して、その相違ないことを証するためにここに署名す

る。 

 

            議     長 

 

            署 名 議 員 

 

            署 名 議 員 
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